
回答

1
予算や物理的な都合上、望み通りにはいかない部分も出てくるかと思うが、今ある
学校の良いところを残した設計ができるように、現場の教員と協議の上進めていき
たい。

2
統合再編の課題とは別に、子ども達の命と健康を守るということで、来夏までに全
ての市立小中学校にエアコンを設置する方針を持っている。当然のことながら、右
京小学校、神功小学校にも設置する。

回答

3

富雄第三小中学校で一番課題になったのは、大規模の富雄中学に通っている生
徒を切り離して一つの中学にすることであったが、平城西中学校区の場合は、そ
れぞれの小学校が一つのクラスになってしまうので、統合再編するということであ
る。施設一体型にするメリットについては、その効果を分かりやすく説明を行ってい
く。

4
平城西中学校区で統合再編を検討するには、今回示している案が最良であると考
えている。

5
右京地域の説明会の中でも、エビデンス、数値を欲しいという意見がでた。教育効
果をエビデンスで示すことは難しいが、数値であれば富雄第三小中学校が同じよ
うにあるので、これを参考にした数値を示していく。

6
「平成３３年４月開校」というのは教育委員会の方針であると同時に、奈良市の方
針でもある。議会の判断ではあるが、しっかりと説明を行い予算計上していく考え
である。

7

右京地域からは「学校を残したまちづくり」に関する請願が２件、神功地域からは
「統合再編の早期実施を求める」請願が提出されている。１１月１３日の観光文教
委員会で平成３３年４月に開校を目指すことを表明した。次回は来年２月に開催さ
れる予定になっている。また、観光文教委員会の様子については、市議会のHPで
ライブ中継等もしているので、そちらもご覧いただければと思う。

8
学校がなくなることで、防災の拠点、地域活動の拠点がなくなるといった声も寄せ
られている。今後、跡地活用を含めたまちづくりについて市長部局も同席しご説明
する。その中で、適正化も含めてご理解いただけるように努めていきたいと考えて
いる。

9
これまで中山間部の東部地域や都祁地域において、統合再編を行ってきた。これ
までの事例からして、旧の小学校単位で自治会がある。連合会の統合について
は、地域で考えていただくものと認識している。

10
・学校を運営していくためには、地域の協力なくして進めていけないものだと認識し
ている。今ある地域の実情に合わせた進め方ができればと考えている。

11
・両地域合わせて一つの推進協議会を立ち上げるのが望ましいが、地域、学校と
話し合いながら検討していきたい。

12
市長部局と連携して、跡地活用も含め、地域の方々がどのような意見をもっている
のか聞いていく必要があると考えている。予算等の制約はあるが、いただいた意
見を踏まえて今後協議していき、詳細な部分を詰めていきたいと考えている。

1

両地域からだされている請願の審議状況はどのようになっているの
か。

 ○　まちづくりに関して

予算後の計画スケジュール、複数案（学校施設、地域の交流スペー
ス、防災面）を示してほしい。そうすれば、右京地域で反対している人
の中でも賛成に動く人がいると思うが検討の余地はあるか。

意　見　・　要　望

両地域の実情を知らない議員が多数いるように思う。市教委は議員に対してもしっかりと説明を尽くしてほしい。

右京ママの会が提出している請願の内容で、「魅力ある小規模学校、
地域の子供の学びの拠点、交流の拠点をなくさないでほしい。」という
意見は、学校規模適正化の手引きに明記されている、「地域のコミュ
ニティの核」というところに抵触される。それについてどのように説明
し、対応していくのか。

統合再編を行えば、両地域の連合会も統合しなければならないの
か。

コミュニティスクール化に伴う統合再編のメリット・デメリットはなにか
あるか。

推進協議会は右京、神功の両地域全体で構成されたメンバーなの
か。

神功小学校保護者説明会にて出された質問・回答等要旨（平成30年12月15日開催）

「施設一体型小中一貫校」というのは、必ず同じ施設に小学校と中学
校がないといけないのか。

右京小保護者説明会で出た意見の中で、「小中一貫校については問
題がないが、なぜ施設一体型でないといけないのか。」という質問に
ついてだが、説明をした中でまだ、理解を得られていないことに対し
て、市教委はどう考えているか。

 ○　規模適正化全般に関して

統合再編に伴う予算は両地域の意見が分かれていても確保されるの
か。

富雄第三小中学校は、統廃合を伴わない施設一体型であるが、今回
の場合、統廃合を伴う施設一体型である。そこに違いがあると思うが
どのように考えているのか。

 ○　施設に関して

新校舎設計には、余裕を持った教室数を確保できるか。

エアコン設置はいつごろの計画か。

 ○　小中一貫校に関して


